
香港文匯報訊（記者 方成）香港僑界社團聯會組織的「香港僑界青年商
務文化台灣之旅訪問團」，在全國政協委員、該會副會長的團長李文俊率領
下，昨日抵達台灣，展開一連4日的交流訪問之旅。訪問團抵台首日，分別
拜訪國民黨副主席蔣孝嚴和台灣僑務委員會副委員長呂元榮，雙方進行親
切交流，希望台港兩地僑界青年擴大交流，為促進兩地經貿文化往來多作
貢獻，為中華民族前途共同奮鬥。

蔣孝嚴勉同為中華民族奮鬥

蔣孝嚴表示，樂見香港僑界青年率團蒞台訪問。近年來，台港經濟文化
交流往來越趨頻密，他盼望兩岸能保持和平發展，互信共贏。他說，歷史
上華人在海外是一頁血淚史，受到歧視，現在華人地位大大提高，世界華

僑華人都是中國人，要手連手、心連心，為中華民族前途共同奮鬥。

呂元榮：期待促進經貿往來

呂元榮對香港僑界青年訪問團的到來表示歡迎。他指為了海外僑界
有序發展，該會積極開展「迎僑青，聚僑心，壯僑社」工作，志在為
下一代點亮蠟燭。他簡單介紹了台僑委服務工作，希望今後台港兩地
僑界青年擴大交流，衷心期待雙方在交流中蹦出美麗火花，共同為促
進兩地經貿文化往來多作貢獻。

李文俊代陳有慶余國春致謝

李文俊致辭時，轉達該會主席陳有慶和會長余國春對台灣友好的盛情接
待表示感謝。他說，該訪問團概括
而言，有四個特點：一是僑，二是
青年，三是商務，四是文化。他希
望此行加深彼此認識，發揮各自優
勢，促進經濟合作，多體驗台灣風
俗習慣，增進友誼。
他又簡要地介紹了港僑聯會及其

青年委員會概況，並誠摯邀請台灣友好來港出席港僑聯會於6月12日在會展
中心舉辦的新一屆會董就職典禮。青委會主任梁志明和大家分享了青委近
幾年來開展的工作和體會。
訪問團成員中，有海外歸來的僑界第二代、第三代，有歸僑、僑眷在香

港本土出生的後代。訪問團成員包括：團長李文俊，顧問陳志煒、黃楚
基、陳光明、林堅、徐浩銓、常務副團長梁志明，副團長廖宇軒、郭文
義、駱鎮、唐志華、余偉傑，團員黃敏儀、楊靜、朱翠娟、黃香齡、黎泳
芝、莊冬菁、方顥澄、王楚雲、王德聖、莊冬瑩、林明瑩、潘毅、李金林
等27人。

大學聯招（JUPAS）首輪改選下星期二（21日）
截止，港大昨日舉行傳媒午宴，公布更新

招生資訊。有別於早前公布各課程獲取錄者的「5
科最佳」成績，該校17個課程改以「4+2」計分，
並針對性地提供各課程最高及最低收生分數。

4王牌學科最高需42分

以文憑試1級至5**級對照1分至7分計，港大共
有4個學科最高分數達42分，即至少6科5**級，
全為傳統皇牌學科，包括醫學、精算、法律及工
商管理（法學）。不過，有部分昔日普遍要多科A
級才能入學的課程，收生分數令人跌眼鏡，如
「國際商業及環球管理」最低收生分數僅31分，

即「5*55555」便可。「政治與法學」最低收生
分數更低至29分，即6科平均低於5級也可獲取
錄，但該科最高收生分數亦達全校次高的41分，
說明收生情況參差。

中文教育雙學位僅24分

至於收生成績較低的課程，則有工商管理（資
訊系統）及中文與教育雙學位，前者最低分數23
分；後者則為24分，即6科平均4級或甚低於4級
亦可入學。
韋永庚指，由於去年是首屆文憑試，相信與部

分課程收生成績較低的學生選科傾向保守有關，
「這特別容易出現在收分高、但學位少的學科

上。」不過，他提醒應屆學生或會參考以上數
據，從而令這些科目變得受歡迎，同學要小心考
慮。他又建議學生選科時，首三志願中兩科以興
趣先行；餘下一科應是「保險科」。
港大又提供各課程文憑試不同科目比重計算、

是否需要面試、面試時間表等，詳情可瀏覽：
www.hku.hk/dse。
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香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）對於美國駐港總領事楊甦
棣日前指，香港政制發展要符
合聯合國和國際標準，外交
部駐港公署發言人昨日回應
有關問題時表示，署方已注
意到楊甦棣先生的言論，再
次強調政制發展問題屬香港
內部事務，任何外國政府或
官員均不應干預，不應指手
劃腳，妄加評論。署方又批
評外國駐港領事官員就香港
政改問題進行「指導」，是干
預香港內部事務。

促勿對內部事務說三道四

外交部駐港公署發言人指
出，一段時間以來，外交部駐
港公署已多次向美方提出嚴正
交涉，要求其不做違反《維也
納領事關係公約》的事，不對
香港內部事務說三道四，不做
任何有損香港穩定和中美關係
大局的事。美方亦就此作出承
諾。「我們希望有關人士言行
一致，停止發表不負責任的言
論，停止干預香港內部事
務。」
發言人又反問：「如果外國

駐港領事官員刻意曲解《基本
法》和全國人大常委會有關決
定，一定要對香港進行『指
導』，一定要建議香港的事情
應該在甚麼時候做、必須怎樣
去做。那麼，這不是干預香港
內部事務又是甚麼？」

國家教育部2012年度「高等學校科學研

究優秀成果獎」月前已公布得獎名單。針對

香港院校得獎情況，港區頒獎典體昨日於中

大舉行，教育部副部長杜占元（前右五）及

教育部科技發展中心副主任周靜（前左四）

特別到港向獲獎大學學者頒發榮譽證書。是

次港校學者共獲得11個獎項，包括6個主理

項目，另5個屬於與內地高校團隊合作所獲

獎項。當中科大高福榮領導的項目獲得自然

科學一等獎，而中大于君負責的項目則獲科

技進步一等獎，表現最佳。 圖：劉景熙

港11學者獲科研獎

香港文匯報訊（記

者 歐陽文倩）企業、
會計與財務概論（「企
會財」）是新高中受爭
議科目之一，教育局
早前決定削減該科
15%內容，但學界希
望拆科的訴求至今未
獲回應。局方昨日就
相關檢討舉行簡介
會，逾400位教師出
席。
一直關注該科安排

的「企會財課程關注
組」在會上提出「3科
並存」新方案，建議
保留「企會財」的同
時，另設會計、商業2
科，讓學生可憑能
力、興趣選擇。關注
組計劃稍後就拆科課
程內容向全港中學發
問卷，並向局方遞交
建議書。

香港文匯報訊（記者 龐嘉儀）2014年中學文憑試考試費昨日刊憲，各科
收費維持今年水平，語文科目567元，其他科目378元。以報考4個核心科
目及2個選修科的學校考生計算，考試費共2,646元；自修生則另要繳交報
名費435元。考評局昨日指，希望是次凍費可減輕考生及家長負擔，但未
來幾年由於考生減少等原因，文憑試運作面對相當財政壓力，有機會出現
虧損情況，需要由其他考評服務收入補貼。

港大部分課程收生成績(以「4+2」計)
課程 最高分數 最低分數

法律 42 34

醫學 42 35

精算 42 32

工商管理(法學) 42 33

政治與法學 41 29

計量金融 41 32

國際商業及環球管理 40 31

工商管理(資訊系統) 37 23

文學及教育學(語文教育) 29 24

-中文教育(雙學位)

資料來源：港大 製表：劉景熙

文憑試凍費減考生家長負擔

香港文匯報訊（記者　馮晉研）

中小學副校長須同時兼顧教學及管
理工作，但現時副校長工作量偏
重，25%人周一至周五平均每日工
作13小時或以上。新成立的香港副
校長會認為，副校長對推動教育發
展非常重要，應加強領導培訓。該
會建議學校增聘教學助理（TA），
減輕副校長技術層面工作，讓他們
有充足空間擔當學校領導和規劃的
角色。
香港副校長會聯同香港教育學

院、中文大學，昨日舉行「副校長

專業研究研討會暨香港副校長會成
立典禮」，逾250名辦學團體代表、
中小學校管理層等出席。該會早前
訪問700個中小學副校長，了解他
們的工作及事業決定因素，發現整
體工作量偏重，44.4%人周一至周
五平均工作11小時至12小時，13小
時或以上者則有25%。
香港副校長會主席黃晶榕表示，

相比大部分中學有兩位副校長，小學
多只有一人，工作範圍極廣，需要更
佳的專業發展。他期望為學界副校長
提供互動平台，促進專業交流。

副校長會倡聘TA 減技術層面工作
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李文俊率港僑青訪台交流

部分課程門檻放寬 教務長指新制選科保守

港大收生降呢 政法29分即收
香港文匯報訊（記者　劉景熙）第二屆中學文憑試結束，考生都要趕在大學聯招

首輪改選限期前想好選科策略。為協助考生排序，香港大學昨日進一步透露部分課

程具體計分方法下的實際收生成績，該校其中17個課程以「4核心科目+2選修科」計

分，其中4個傳統皇牌學科、醫學、精算、法律及工商管理（法學）收生分數均達最

高的42分，即至少6科獲得頂級5**。不過，部分過往收生較佳的課程收生成績卻令人

大跌眼鏡，如「政治與法學」最低成績為29分，即6科平均低於5級；工商管理（資

訊系統）課程最低收生僅23分，即「444443」亦可入學。港大教務長韋永庚相信，

部分課程收生成績較低，與轉制下學生選科傾向保守有關。
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香港文匯報訊（記者 馮晉研）

中學生人口下降，令教師需求減
少，即將畢業的準教師或無「容身
之所」，須面對入職危機。教育局局
長吳克儉昨日指，學界現時每年約
有2,000多名教師因轉職和退休，可
騰出教席空缺，有能力吸納每年約
1,000多名剛畢業的準教師，認為毋
須太擔心。
就準教師入職問題，吳克儉昨日

於香港教育學院出席活動後表示，

雖然中學生人口下降，但小學生人
口上升，幼師和小學方面需求增
加，加上每年不少老師轉職和退
休，整體教師供求未有失衡，認
為正就讀師訓課程的同學毋須太
擔心。他又提醒學界通常在5月、
6月開始招聘人手，6月中將會是
招聘高峰期，鼓勵準教師把握機
會應徵。

吳克儉澄清睇手機事件

另外，吳克儉昨日致辭時，主動
提及日前被指在立法會以手機看財
經資訊，並被攝下放上互聯網一
事，強調自己「真是冤枉」。他指
出，教育與人生各環節密密相扣，
作為教育局局長，有責任了解每天
發生的事，養成看不同新聞的習
慣，包括時事及財經資訊。他又表
示，自己當日特意提早15分鐘到立
法會，利用開會前的剩餘時間上網
了解新聞及財經資料。他日後會繼
續留意時事，但在不同場合時會更
注意。

每年教席空缺 足夠吸納準教師

■訪問團一行和蔣孝嚴合影。


